
Tony 交易策略

引言：

投机是一门很专业的行当:
投机是一门很专业的行当，而专业是通过专业学习和专业训练才能获得的一种素质，绝大多

数人初踏入这个市场并没有这种专业能力，
你生病了都知道最好去三甲医院找医生看，而不是随便找个人问问，甚至连小医院都不愿意

去必须三甲，如果你要开车，你需要先去报考驾校，经过专业的学习拿到驾照之后才能开车，你
需要读 4年大学，学习上百门课都不见得毕业能找一份工作……

那为何大家会认为自己随便的一个人，毫无交易领域的专业素养，没有经过任何专业的训练，
就能在交易市场中赚钱呢。

资本市场有世界上最聪明的一群人，币圈不产生利润，都是互割，要时时刻刻反思，凭什么
我能从别人兜里掏钱?

所以这里提供一份正确的交易课程，希望可以指导大家，希望各位可以在这个市场里活的久
一点，有幸赚到钱甚至大钱。

市场上有不少人关于交易类的课程，但是他们基本都是在教K线之中的技术，他们自己觉
得自己是靠技术赚到的钱，所以教你们技术。但是我自认为他们是靠的天赋和经验，也就是说他
们自己靠那种技术可以赚到钱，但是你学了，大概率不能。

交易中的核心并不在于技术，而在K线之外的东西，你靠着那些学来的技术，是无法形成
自己的一整套交易系统的，

比如最近对一波行情，判断会上涨，判断会涨到 5W 的不在少数，但有几个人拿到 5W 呢?
有利润就想落袋为安，亏损了就想加仓……

市场险恶，散户是弱势群体，在市场面前我们都是小学生，教程权当大家相互交流，我抛砖
引玉，如果你有什么不一样的看法，可以私聊，大家共同进步。

想成为一个可以稳定盈利的交易员，你需要走过下面 5个阶段:
1.不知道交易是一件专业的，很难的事情。
这是你开始从事于交易的第一个阶段，由于你听说别人说，炒币/炒股能赚大钱你就进来了，

我想各位也是因为这个进币圈的，都是看别人暴富的例子才进来的吧。可能大家一进这个市场的
时候就是牛市，或者一时运气好，发现交易赚钱好容易啊，每天进进出出发现还挺赚钱。一旦熊
市来领，或者你开始运气不好，你出现了亏损，然后你开始尝试加倍加杠杆去做，有时候你是赢
回来了，但是更多的时候，你发现自己亏的更多，又或者别人告诉你死拿，价值投资，囤币，最
后发现本金只剩十分之一了。

2.开始意识到靠交易赚钱需要专业知识，不能蛮干
由于你前面亏了大钱，你开始反思然后意识到交易是一件专业的事情，你不能这样蛮干。然

后：
a.你开始找了一堆专业的书来看,或者网上到处搜你觉得有用的东西。
b.你开始去学各种指标，去学各种技术，比如波浪，缠论等等。
c.你开始去 tradingview，微博，QQ 群，微信群里找各种所谓的神，崇拜他们，想听他们的

行情分析/交易观点，希望从他们身上学到交易的盈利之道。
d.你开始考虑别人的“喊单”，又或者买一些大师所谓的交易指标，最后你发现这对你其实

都不管用，你还是没赚到钱。
e.你开始去找一些大师，从他们的课程里想找到交易的盈利之法。在这些过程中，你会很多

次爆仓，很多次亏损，很多次绝望，但是如果你没有放弃，你会慢慢的开始体会到交易的精髓，
在某个瞬间，你突然就进入了第三个阶段。



3.顿悟
在第二个阶段的后期，你开始意识到，不是交易系统导致不同的结果(亏或者赚的结果)，就

是并不是所谓的技术在决定你是否能赚钱，这时候顿悟就出现了。你开始意识到，哪怕一根均线
就可以赚钱，只要你的心态和资金管理正确的话。你开始意识到，重要的不是术，而是道，于是
你开始读一些交易心理学方面的东西，开始去了解一些交易中的道。，你开始意识到没有人可以
预测市场，你不在关注别人怎么对行情怎么看，你成为了一个按照自己交易逻辑交易的独立人。
你开始相信自己可以赚钱，不再厌恶风险，开始严格止损，你不在关注每一笔交易的交易结果，
而是按月开始计算收益;你开始可以正确的使用杠杆和资金管理……

前面 3个阶段至少会持续 1~10 年，所以如果你一时没有赚到钱，不要轻易谈放弃。
但如果没有人指点或者不懂得反思很多人一辈子都走不到第三个阶段，这三个阶段至少会刷

掉 90%想要从事交易的人。
4.意识到交易是可以稳定赚钱的
你的交易逻辑/交易系统告诉你怎么做，你就做什么，看不懂的一概不做。你可以接受亏损，

严格止损，也可以接受盈利，让盈利奔跑。你开始亏亏赚赚，但是总体是亏小钱赚大钱，不会亏
大钱了，最后你还是赚的。你已经算上一个好的交易员了，于是其他人开始称呼你为神，老师啥
的。

5.交易最完美的境界
你已经搞定了交易，每天你开单/止损/加仓/止盈到了行云流水的地步，就像一个老司机，

开在一个走了十多年的道路上，你已经可以游刃有余。你盈利了 100%，也不会比 10%更加兴奋，
你已经把这盈利和亏损，都当成了理所当然。你能控制自己的情绪，成了一个真正的操盘手，一
个能赚大钱的操盘手。你成了真正的所谓的 xXx 老师，每个人都想听你说几句，让你发表下看
法。

你用心磨炼出来你的交易系统，你的道，它给你带来了最大的利润而风险并无增加。现在,
你拥有了一种能力，直觉。你已经对交易不再兴奋，而事实上，可能还会觉得有些闷，就像其他
工作一样。

走到这一步需要耐心，毅力，坚韧好学，有慧根，估计最多也就 2%吧，百里挑一。
各位想想自己是不是如此，以及自己在这个市场里走到哪了?
我的作用是可以帮你把 1和 2 略过去，让你直接走到 3，能走到 3已经可以刷掉 90%的人，

余下的路只能靠你们自己悟了。
首先，各位先要做到以下几点:
1.退出所有的可以双向交流的QQ群，微信群，社区等，取消关注所有的行情分析公共号，

行情分析微博博主等，除非你能保证自己不受他人影响，我觉得一开始你做不到不受别人影响，
最好还是别看了，取消关注吧。

2.私下来不与任何人讨论行情，不问任何人行情观点，不给任何人推销比特币，自己玩你自
己的。你问了别人也是一样亏，还不如自己亏自己的，最后还能总结点啥出来。

3.学习是一件需要专注的事情，交易是一件需要孤独的事。先学学如何静下心来看完一本书，
如何忍受不被别人认同也不需要别人认同的孤独。

一、基础概率的重要性：

交易著名的 1:2:7 原则
美国对不同风格客户多年的期货交易结果做客观详实统计，结果:100 人，70 位稳定赔钱，

20 位保本不亏，10 位盈利。盈利 10 人中，7人做趋势交易，2人做波段，1人做短线。另一显示
结果:100 位做趋势，有 70 位活下来;100 位做波段，有 20 位活下来;100 位做短线，有 10 位活下来。

由此可见，短线的成功率极低，但为何绝大多数人都在撸短?



因为撸短有快感，跟游戏打怪一样，一刀下去就有装备掉下来，成就可以及时反馈。而类似
于健身这种，需要长时间的努力才有反馈的，很多人都坚持不了。

跟做短线带来的多巴胺反馈不同，做中长线的趋势交易，则非常反人性，有利润时要控制住
自己不要卖出，在利润回撤的时要控制住自己不要落袋为安……

对我们来说，较容易的也几乎是唯一的一条路就是做中长线趋势交易，如果有人想通过短线
复利迅速扩大本金，有这种想法无疑是痴人说梦，更有人说正是因为本金小，所以才应该做短线，
这样才能复利本金做大，真的不是这样。

真正的复利是这一波行情赚了三五倍，守住利润，下一波行情再赚三五倍，这样就有一二十
倍了，或者通过翻倍翻倍再翻倍，三次翻倍就是接近十倍，而不是今天+10%，20%，明天再加
10%而来……

绝大多数带单群每天都在来回擅短单，这种操作手法除了能给带单老师贡献巨大的手续费之
外你压根就不可能赚到钱，除非是某些天赋异禀的天才，我们基本不可能靠这种操作手法赚到钱。

做短线当然也有可以赚大钱的，买彩票也有赚大钱的，但你并不会去买彩票，这里存在一个
基础概率的问题，人生很多事情都是基础概率决定成败而不是努力程度，只有在基础概率大的方
向上努力，自己成功的概率才会大。

比如说，毕业后你想月入 2W，你得学什么专业呢?肯定要么是互联网要么是金融，因为这两
个行业高薪的概率比较高，你学这两个专业你月入 2W的概率才会比较高，你去学搬砖，一辈子
也没可能月入 2W。

在大学里，假如你们学校男女比例是 10:1，你很优秀可能也找不到女朋友，但假如男女比例
是 1:10，我觉得只要你没啥大病基本都能找到。

很多时候并不是我们的努力程度不够，而是所在的土壤太过于贫瘠。
方向远远比努力重要的多，成功就是做大概率对的事情，币圈当然也是如此。

二、书应该怎么看?

读书是我们普通人接触上层人思想最有效的方式，除了书我们不可能接触到那些写书的人，
更不可能跟他们交流，比如我们一辈子也可不能拍到巴菲特的午餐跟他吃顿饭，但我们可以以极
低的成本看他写的书。

投资/交易类的书都是这个行业的精英前辈们总结出来的东西，需要反复的看，里面很多思
想，认知，逻辑，如果没有一定的交易经历，是理解不了的。

比如你现在看股票大作手回忆录，你似乎懂他说的是啥意思，但是你理解不了。如果当你有
一定的交易经验后，回头再看看，就会豁然开朗，就会觉得说的真有道理。

我看过的书很多，但很多都是垃圾要么是来回抄，群里推荐的这些书都是我精挑细选出来的，
基本都是关于交易的核心，逻辑的内容。

这些书已经很少了，就像前言所说，做任何事情都需要学习和努力的，如果这几本书你都无
法看完的话，劝你还是放弃，交易真的不适合你，不是你太笨，而是太懒。

三、技术分析有用吗?

一个完整的交易系统包括开平仓规则+资金管理，交易的核心在于资金管理，不在于开平仓。
不要把过多的时间花在学技术上，交易中真正核心的东西都在K线之外，比如你的心态，情绪，
执行力等等。

交易投机的祖师爷，利佛摩尔会什么技术呢?他那个年代是没有 K线的，那个时候显示器还
没发明出来，股价都是通过电报机发过来然后抄写在黑板上的。

利佛摩尔只会一招:突破，追!
交易领域是需要有人带你入门的，如果没有人给你点破，很多人一辈子也转不出来。很多人



在交易市场待了很多年，兜兜转转一直都学技术，缠论学完还是亏，继续选波浪，波浪学完还是
亏，找各种指标学，学到最后头发白了也硬不起来了，结果还是亏。

比如一条简单的开平仓规则:一根放量长阳开多，一根放量长阴开空，错了就止损，不错就
移动止盈。只做这一条你能看得懂的规则，就足够让你赚钱。我们只需要找一门技术来学，然后
靠着自己的经验积累，提炼出一些高概率的开平仓规则，为自己所用就行了，不要去学那么多乱
七八糟的。

很多人都在说各种指标，指标到底能不能预测未来走势﹖我们应该学什么指标?
指标不是预测未来走势的，指标是根据价格的一系列运算而来，先有的价格，再有的指标。
为何能预测未来走势呢?指标只是价格走势的一种量化，图形化，并不能预测未来的走势。

运用指标的正确姿势应该是找规律。只需要选定一个指标，然后找这个指标跟价格之间的规律。
那些屏幕上花花绿绿的一大堆指标的，不是拿来唬人的，就是半吊子。（注：然，hedeng 老师
的交易面板也很整洁，只有一个macd。）

举个例子:
以均线这个指标为例，并不是说K线向上突破MA20 就一定会涨，指标并不是这么用的，

比如在震荡的时候你会发现均线并不好用，K线一直在都在均线上上下下。
拿正确的用法是拿这个指标作为开平仓规则，对了就持有，错了就止损，强迫自己去执行规

则，只要做好资金管理，在遇到趋势行情的时候，你就可以吃到大行情。

四、关注大 V 的行情分析，能赚到钱吗?

很遗憾，并不能，行情分析不能作为开平仓的理由。
更何况绝大多数行情分析都在说压力位支撑位，其实稍微学学你自己也能找。逢高做空，逢

低做多这种就是一句废话，一个完整的开单逻辑应该包括点位，方向，仓位，止损点和止盈点。
也就是说，只有明确了点位，仓位，和止损位的分析，才有值得跟的价值，否则最好还是别

看，没啥意义。
市场中只有两种人可以赚到钱:
1.真正的交易高手;
2.100%复制高手开单的人，是 100%。
除了这这两种人，其余的全部赚不到，最怕的是自己分析一半参考别人一半。
交易是一件孤独的事情，你需要有自己的想法，自己的看法，而人又是一种群体性动物，需

要博得他人认同。孤独感会让我们缺乏安全感，继而想看看别人的观点，是否与自己相同。一旦
相同，我们就会感觉舒心很多，一旦不同，我们又充满了焦虑。所以最好是，行情分析，一概不
看。

其中也包括我的，建议你们多关注下我说的关于交易理念，心法的东西，而不是关注我看多
看空/开多开空了，真的没有用。

技术分析并不是不可或缺的，别是一点都不懂就行，会看压力支撑就行了，余下的都是靠长
期的经验积累盘感，卖油翁唯手熟尔，看再多 A片也不如自己来一炮。

经常听到有人说:上涨行情中，2W我下车了，结果涨到了 5W;
下跌行情中，4W我就下车了，结果跌到了 3W。
其实并不是只有韭菜如此，大多大V也会经常出现这种情况。
后面我会教大学如何吃到大部分行情，方法很简单，傻逼都会，真的是傻逼都会。为什么傻

逼都会我们很多人却做不到呢?因为知易行难，你或许看过懂了，但你一时半会做不到。
我们做不到的原因恰恰就是因为我们不是傻逼，所以还不如当个傻逼，傻逼都是赚钱的。
交易难的是如何知道，执行，做到，如何克制住自己内心的贪欲控制住自己的手，交易真正

的功夫都在K线之外。



后面我会讲一套趋势交易系统，很简单，各位都能看懂，也能很容易的复制。复杂的东西能
不能赚到钱我不知道，但是简单的东西一定可以赚到钱，相信自己，交易没你想的那么复杂。

小李飞刀为啥那么牛逼，就是快!你再牛逼，我比你快，你有个鸟用。
散打比赛中为何都是同一个重量级的才能比赛，因为在绝对的力量面前，任何技巧都是扯淡。

你耍了半天，对方一拳就把你打趴下了。
花里胡哨的东西，大多都是中看不中用。

五、概率在交易中的应用

之前的课程里说过，为什么要做趋势交易，根据期货公司的统计，做趋势成功率高，做趋势
交易的基础概率高，我们做这个成功的概率就会高，这个就是概率。

技术分析是历史经验的总结，其有效性是以概率形式出现的。
双顶形态一定跌吗，也有可能变成一个震荡箱体上涨中继;我们经常说金叉多死叉空，金叉

一定涨吗，也有可能叉完震荡了，只能说金叉的时候 K线已经涨了导致均线已经抬头产生金叉，
涨的概率在增大。一切都只是概率而已。

概率中有个大数法则，大数法则是说在随机事件的大量重复出现中，往往呈现某种几乎必然
的规律，这个规律就是大数定律。说人话就是:假如没有计划生育重男轻女，男女比例一定是无
限接近于 1:1 的;抛硬币猜正反面，只要次数足够多，正反一定也是接近 1:1 的。

只要你开单开的足够多，对错比例几乎是 1:1 的﹐跟扔筛子抛硬币没有任何区别，也就是说
你判断的多空，其实还不如抛硬币，因为抛硬币不费脑子。

你们去看看那些实盘，排名靠前的，大多数交易胜率都在 50%左右，是不是这样。在交易里，
你单笔交易是亏是赚，丝毫没有任何意义，哪怕你连续五笔交易都是亏也没有意义。一套正期望
值的交易系统，总会有一连串盈利的时候，也总会有一连串亏损的时候。如果你的交易系统是一
个验证过的正数学期望的交易系统，只要你交易的次数足够多，你最后一定会是赚的。当你明白
了大数法则的意义，在交易的过程中，面对连续错误、不断小额亏损情况，你会很淡定。既然结
局一定会是赚的，你为何要为一次两次的失败，止损而难过，焦躁不安呢?

肯定有人会说，既然不如抛硬币，你为什么还要分析那么多判断多空呢?
首先，我是个博主，我发微博或者谈观点，多空我必须说个方向的，我不说别人就会骂我不

是多就是空，但你们不是啊?你们是来交易赚钱的。
其次，虽然判断多空的胜率和抛硬币差不多，但盈亏比并不是，比如在一段上升趋势中，虽

然做多做空没区别，但盈亏比有区别，在上升趋势中，网上的空间远大于往下的空间，所以你要
做多，这个不是判断出来的，而是跟随出来的，上升趋势，就做多，不用判断。

我们经常听人说，不要抄底摸顶，但你知道为什么不要抄底摸顶吗?同样是概率。



比如这段从 1W多到 6W的趋势行情，中间起码有三四个明显的回调，但只有一个真正的顶，
3个回调 1个顶，赌回调继续做多赢的概率是 75%，赌顶赢的概率只有 25%，也就是说，只要看
到回调，就去做多，是回调的概率是远远大于是顶的概率,所以要在回调的时候做多，而不是摸
顶。

成功就是做大概率对的事情。
至于有些人说我判断到底到顶了，或者说到顶了我再卖，世界上压根就没有这种判断的技术，

没有人可以判断到底到顶了，都只是概率，当出现 XX信号，到顶的概率会增加，当出现XX 信
号，见底的概率会增加……仅仅只是概率可能大一点，就像阴天了，下雨的概率就会大一些，并
不是说阴天了就肯定要下雨。

多用概率思维理解交易。

六、概率以及盈亏比

有两个概念要多理解一下：一个是概率，一个是盈亏比。
交易中最重要的就是这两个概念。
不仅仅是交易，对各位人生很多事情都有极大的帮助，绝大部分事情的底层逻辑都是概率和盈亏
比。
举个例子，找不到女朋友，那要怎么找呢？
假如平均 100 个女生会有 5个喜欢你这样的，也就是说平均 20 个女生，才会有一个喜欢你这样
的；
概率恒定，5%；
有两个办法可以增加你找到女朋友的机会；
1. 增加样本，

你就是一个宅男，连 10 个女生都不认识，自然一个都找不到，你要多出去认识女生，认识
的多了，才有概率碰到女生喜欢你。
2.增加概率，

你要提高自己的实力或者外在，比如学学打扮，健身，多努力挣点钱买个好车……这样原来
有 5%的女生喜欢你可能就会变成 20%的女生喜欢你了。
盈亏比，就是凡事考虑，我付出多少，可以收获多少，只有可能收获的超过付出的，这事才值得
去做，要做一份耕耘三份收货的事。

所以为什么偷电瓶不值得去做，因为偷盗的盈亏比太低了，偷电瓶能卖多少钱，而被抓几乎
是必然的，为了几百块坐牢几个月半年的，盈亏比太差。
相反你看哪些非法集资的经济类犯罪，几个亿几十个亿，也就坐几年牢，还不见得会被抓，当年
匹凸匹有几个被抓的。

你跟女生聊天，你说三句对方一句都回不了，你带人出去约会，几千块花出去了连个手都没
牵到，这都是属于盈亏比太差，要及时止损，不要当舔狗。
做大概率对的，盈亏比高的事。

七、投机的标选择

如果你要玩期货，要给投资标的加杠杆，那就只玩 BTC 和 ETH 的期货。
不要玩主流和山寨，波动率虽是暴富的根源，也是亏损的根源，波动过大，你把握不住，合

约就是加杠杆，不要给主流和山寨加杠杆。
当你做 BTC 或者 ETH 的期货赚到钱以后，可以把期货账户里的钱提到现货账户去，然后买

波动更大的山寨等。



八、如何判断趋势

趋势，就是行情往一个方向连续的长时间的运动，
既然是趋势交易，那么怎么判断趋势呢，又怎么判断是上升趋势还是下降趋势呢?其实很简

单，
1．按照道氏理论，K线的高点一次比一次高，低点一次比一次高，也就是底部不断抬高，

就
是上升趋势;K 线的高点一次比一次低，低点一次比一次低，也就是高点不断降低，就是下

降趋势;如果 K线的高低点没有规律性，这就是盘整趋势，也就是震荡。
2． K线在MA20 之上运行，就是上涨趋势，K线在MA20 之下运行，就是下降趋势;MA20

指的是 20 均线，20 没什么神奇的，不一定非得 20,1921 都行，没有区别，只是给自己找一个固
定的规则。

图中这条红线就是MA20:

确定好趋势之后就要选个方向开单了，记得下面这两句话:1.只做一个方向 2.上升趋势找支撑
做多，下降趋势找压力做空。

这是第一个思路:上升趋势找支撑做多，下降趋势找压力做空。
千万不要想着两头都想吃，多你也想做空你也想做，最后大概率是两头你都没吃到。
并不需要判断多空吧，你只需要知道现在是什么趋势，上涨趋势就跟着做多，下降趋势跟着

做空，然后顺着趋势开单就行了。
第二个思路:做突破。
突破是指上涨趋势的时候突破压力位的时候做多，下降趋势突破支撑位的时候做空，越大周

期的压力支撑位越有效，
比如说今年比特币突破 2W。
做突破有个基本的原则:所有的突破，都当真突破。不要去猜测这是真的还会是假的，所有

的突破，都当真的来做。
好不容易等个突破，你还想着这是真突破还是假突破，总想着从各个角度想去分析，然后规



避出假的突破，只做真的突破，没有人有这样的能力。
比特币市场还是好的了，传统期货市场可能一年也就一波大行情，一波行情出来你居然还在

想着这是真的假的，等你想好黄花菜都凉了。
只有所有的突破都当真突破，才不会错过每一个真突破，市场走势在小的价差区间里停留的

越久，突破后的趋势就会越强烈。所有的突破都当真突破需要付出代价，代价就是可能假突破过
多导致频繁止损，但这是应该的，也是必须的。无论做任何事，想要得到，首先就要先考虑付出。

如果你总是想规避出假的突破，总想着不想付出假突破止损的代价，那么你会付出更大的代
价:错过大行情。

肯定有人问，那震荡行情怎么办呢?
一段行情的开始以后会走趋势还是震荡，不走出来我们是不知道的，都是事后回头看，发现

这段是震荡或者趋势，所以每一次 K线站在MA20 之上，或者往上突破了前期K线的高点，或
者突破了前期K线整理形成的压力位，我们都当他是上升趋势来做，下降趋势同理。

所有的行情都当能走趋势来做，也就是说时时刻刻要有趋势交易的思维，只有这样你才能在
趋势来临的时候赚大钱。如果你总是想着高抛低吸，也就是做震荡的思路，趋势行情到来的时候
你要么踏空了要么就一直在扛单。

九、如何判断支撑/压力位

支撑就是说这个地方成交密集，行情跌到这里存在支撑可能会上涨，压力就是说行情涨到这
里存在压力可能会下跌。要在上升趋势中找支撑，在下降趋势中找压力。

一般来说支撑/压力有两大块构成:
1.K 线整理的密集成交区，比如K线的前高前低，如图所示，多个K线的低点构成了支撑;

2．价格形态，趋势线，比如上升三角，上升趋势线之类的，如下图，这条趋势线就构成了
对行情的走势的压力，K线走到这里基本都会跌。



十、如何打造一个趋势交易系统?

交易系统=至少一个开平仓规则+资金管理。
开平仓规则就是什么地方开仓，什么地方止损，什么地方止盈的一套规则。
比如我们刚才说的上升趋势找支撑位开多，下降趋势找压力位做空，或者突破开多/开空，

这都是开仓的规则。
开平仓规则就像武侠小说里的武功招式，这个不是最重要的，就像天龙八部里的姑苏慕容复，

以彼之道还施彼身江湖各门各派的武功都会，虽与乔峰齐名但是连鸠摩智都打不过。资金管理是
开仓多少，加仓多少，止盈多少，持仓多久的一套规则，资金管理更像是武侠小说里的内功，内
功才是最重要的。譬如倚天屠龙记里张无忌练会九阳神功后，少林龙抓手和乾坤大挪移基本看一
遍就会了。其中周芷若练了九阴真经里的九阴八骨爪还是被杨过后人黄衣女子一招打败，因为九
阴白骨爪是九阴真经的下卷，属外门武功，虽无需上卷里的内功心法即可修炼，但跳过内功心法
直接修炼九阴白骨爪会很容易会错意走上邪路，周芷若就是急于求成没有练内功。

神雕侠侣里有一个场景：
杨过会欧阳锋的蛤蟆功，洪七公的降龙十八掌，打狗棒法，黄药师的玉箫剑法，古墓派的玉

女心经等等，这哪一个不都是武林至高的武学，可此时杨过为何还远远算不上武林一等一的高手。
直到杨过受到金轮法王点化，金轮法王说杨过一身好武艺，花样不少但是博而不精，杂而不

纯，应该专心专研其中一种功夫，练的炉火纯青才有机会找郭靖报仇。后来杨过自创黯然销魂掌，
才有了后来的武学成就。

在交易中也一样，很多人一辈子都在兜兜转转学各种技术，花样那么多赚钱了吗，所以说带
你们学各种技术指标的都是傻叉。有人告诉你正确的路是什么，远远比教你这些东西重要的多，
金轮法王教过杨过什么呢。

开仓，止损/止盈
开仓的规则已经讲了，止损会跟资金管理一起讲，接下来讲讲如何止盈，想必很多人很关心

如何止盈的问题。
止盈有两条思路
1.主动止盈，主动止盈就是左侧交易，就是我觉得快到顶了，所以我减仓/清仓，比如说 K

线走势偏离均线太远，或者说情绪过热，那大概率会回调或者见顶，主动止盈的优点是假如你判
断对了，能吃到所有的利润，缺点则是假如判断错了，你就踏空了。

2.被动止盈，被动止盈是右侧交易，就是等行情跌出上涨趋势再去止盈，到底怎么算上涨趋
势跌破呢，比如说跌破某一条均线，你觉得上涨结束要转下跌趋势了，或者说跌破颈线（价格形
态解密里有说）﹔被动止盈的优点是，假如行情很大你不会踏空，缺点则是大部分行情都不大，
很多时候就只能吃到一点点。

主动止盈和被动止盈没有绝对的谁好谁坏，各有优缺点。
还有一个相当牛逼的止盈手法，叫不止盈。
任何判断顶底的逻辑都有缺点，无论是左侧交易还是右侧交易，其实都是概率，你判断到顶

了其实或许并没有。
比如比特币，四五年前你能想到他能涨到五六万吗?七八年前更不可能，比如狗狗币，SOL

等等，都涨了上百倍数百倍，只有永远不止盈才能吃到这个涨幅。
不止盈在碰到超级大行情的时候虽然牛逼，可以让你吃到最大最多超乎想象的利润，只要对

一把几年不用干了，但缺点也很明显，99%的行情都没这么大，大部分时候你都赚不到钱。



十一、资金管理

资金管理+交易规则=交易系统，资金管理是骨架，交易规则是血肉，先把骨架搭好，再加
上血肉，就成了一个交易系统。

有句话叫中药不传之秘在于量，交易不传之秘在于仓。仓位管理是交易中的重中之重。有了
仓位管理，再配合能看得懂的交易规则，就能保证从一开始就不会亏大钱，甚至赚钱。

资金管理是一开始就要懂得，后续高胜率的一些交易规则，你可以慢慢的经历，这些要靠经
验，时间长了你就会知道，脑子里也会总结，遇到什么样的 K线形态胜算比较高，然后把这个
交易规则加到你的交易系统里面去。

开单的步骤包括试仓，试仓后如果你错了，止损;试仓后如果你对了，要加仓或者不加，持
有。

如果你是做期货合约，把杠杆设置为 10 倍，逐仓模式，试仓只开 10%的保证金，举个例子，
假如账户里你有 2BTC，一次只拿 10%的资金，也就是 0.2 个 BTC 作为保证金开单，其实这时候
是 200%的仓位;

这个 10%不是固定的，如果你并没有稳定盈利，一定不要超过 10%，等你成长了再去放大底
仓。

资金管理，五大原则:
1.开单后必设止损，必设止损，一定养成习惯，开单必须设置止损，一定不要觉得自己是套

保或者抱有任何侥幸心理。如果你还会被套或者还会爆仓，你一定是不合格的。
2．每次开单试仓的止损金额，不得超过总金额的 5%（视你自己的风险承受力而定，我建议

一开始设置在 5%以下，如果你能稳定盈利后设置为多少可以示你自己的风险而定），举个例子:



假设你 5W 做多，打算 4.8W 止损，5W-4.8W = 2000/5W = 2.5%，如果一次试仓的损失不能超过
5%，那么最多你只能用 20%的资金作为保证金去开单。

4.当你试仓错了之后，一定要止损，不要企图加仓然后想着不亏了一把走，行情大多数时候
都是震荡行情，确实大多数时候你都可以靠着加仓的方式平本出局，但只要趋势来了一次你就完
了;

5.严格止损，总资金亏损 30%，必须无条件立即平仓退出，留着青山在不怕没柴烧，千万别
想着逆势加仓回本了再说;

6.假如说你忘了止损，发现后要立即平仓，绝不可期待反弹或者回调后再平仓或者想着去加
仓摊平亏损，几乎所有的大佬都死在这方面。你可以扛过来 10 次，但是只要一次扛不过来，前
面 9次都归零。

7.初始建议用 1:1:1 或者 1:2:1 的方式去加仓，比如一开始开仓 5%，1:1 就是还加 5%。
总结下:开单要选择试仓+加仓的方式去开单。
比如你 5W打算做多，先开 10%或者 20%，其实这已经是很重的仓位了，假如是币本位，用

20%的保证金初始已经是 300%的仓位，建议大家一开始选择 10%的保证金开单;
行情涨了，符合你的预期了，你再去开仓往里加仓，假如你错了，止损了，一次也就亏 5%

而已。
为什么很多人错一次就亏完了?你上来五倍十倍 20 倍的全仓杠杆去开单，错一次可不就亏完

了。即使你对了，下次呢，下下次呢，总有一次你会错，前面对多少次都没意义。
看完这篇文章，你有没有发现你以前做交易开单的问题，现在明白为什么总是亏钱了吧。

十二、交易系统的总结

交易的精髓就是:错了止损，对了拿住，小赔大赚，做大盈亏。具体到每一个核心环节:
顺势:找一个均线简单的划分多空，之上只做多，之下只做空。
开仓，试仓:顺势而为，顺大势逆小势，入场要考虑潜在的足够大的盈亏比，既这个位置进

场，如果错了，止损很小，但如果对了盈利很大，一般是趋势底部或趋势初期。
开仓，止损:关键点被跌破，必须止损，不容侥幸。如果价格又走回来，可以再找机会进场。

不要有侥幸心理，觉得抗一抗或许能抗回来，更不能去摊平亏损。
加仓:浮盈加仓，加仓是赚大钱的核心，价格按预期上涨一波后回调，在回调止跌支撑位或

者突破前高处加仓，顺大势逆小势。
加仓后要一定止损点，移动到新的关键点。底仓已经安全，只剩下加仓部位的止损风险。

如果失败，止损加的仓位，等下一个机会。如果继续上行，牢牢持仓，继续等待回调加仓，继
续移动止损。直到最后一次移动被止损或者出现头部信号止盈。

止盈:任何时候都不要轻易止盈，这是赚大钱的关键所在，出场可以分批或一次性，最好是
一次性，因为可以要求自己等待概率最高的头部信号。如果是右侧交易，浮赢肯定会回撤，心
里必须要接受，不要想着卖在最高点，或者想着最高点没卖，觉得亏了非要等着最高点在卖。

只要你能掌握并且能在实践中遵循这些原则，能保持纪律一致性，你就会发现赚钱是自然而
然的事情。



个人总结如下：


